

étroits qui nous unissent à cette autre grande famille religieuse des Oblats de Marie-Immaculée. — Cher Monseigneur, au nom de la maison qui parle en ce moment par ma bouche, nos remerciements, nos félicitations et nos vœux de succès dans l'apostolat plus étendu, plus souffrant peut-être, mais par cela même plus fécond, qui vous attend dans les plaines du Keewatin.

Ce fut de tout son cœur, que Mgr le vicaire apostolique du Keewatin remercia Mgr l'archevêque de Montréal, les prélats qui l'avaient assisté pour son sacre, les autres évêques, son *Alma Mater* et tous les siens. Sur les lacs et dans les forêts de l'Ouest, ce missionnaire n'a pourtant pas dû s'arrêter beaucoup aux charmes des lettres et de l'éloquence, mais il n'y paraît pas. Sa Grandeur, racontent les témoins des fêtes, parle avec une abondance et une conviction qui remuent l'âme. Quand il eut remercié tout le monde, excepté son consécrateur, Monseigneur raconta comme savent le faire les missionnaires une jolie anecdote :

Maintenant qu'on veuille bien me permettre de rappeler un souvenir. En juillet 1882, un jeune homme de cette paroisse allait frapper à la porte du Noviciat des oblats à Lachine, dans le but d'y faire ce que l'on appelle une retraite de décision. Le bon Père Boisramé, de si sainte mémoire, lui fit un accueil des plus bienveillants et, après quelques instants de conversation, le remit aux soins d'un frère novice. — Celui-ci sut s'acquitter de sa tâche on ne peut mieux. Il était très fidèle à conduire son retraitsant tantôt à sa chambre, tantôt à la chapelle, tantôt au réfectoire ou à la récréation, et toujours avec une grande bonté. Son air intelligent était enrichi d'une figure souriante, sympathique et obligeante. Sa conversation agréable et édifiante semblait toujours trop courte. Tout en lui plaisait et attirait. — Sans s'en douter, il était observé en tout et partout par son jeune homme, lequel, après mûres réflexions, arriva à cette conclusion : " Si la vie religieuse produit de si beaux résultats de bonté et de sainteté, elle mérite d'être embrassée ". — Et, peu après, il était lui-même novice. Or, ce jeune homme était tout simplement celui qui vous parle en ce moment, et ce bon, ce gentil frère était ni plus ni moins que le futur archevêque de Saint-Boniface.

Mgr  
de tout  
Lachine  
côtés p  
tourna v

C'est à  
ce beau  
dû à votr  
C'est vou  
aussi qui  
choses à l  
Dieu sait  
tel succès  
donc, cher  
des si tou  
ce beau son  
que je por  
extrême  
de l'Assom  
fois, merci  
toujours ter  
de me rapp  
Gaudet, Gu  
sont ici prés  
sieurs du cle  
sance. Votr  
un vrai bon

Puis, ap  
aux oblats  
après une  
après aussi  
Latulippe,  
cration, et a  
qui célèbre,  
Charlebois t  
et, comme di